

Capitanes

(02-12-2022).- Marliz Mejía...

IMPRIMIR

Es la directora general en México de Deutsche Securities, la casa de bolsa de Deutsche Bank, institución con presencia en el País desde 1957. Actualmente, la entidad financiera ha logrado ampliar su base de capital, abrió una nueva oficina y ha mejorado la conexión con otras unidades del grupo que operan en mercados emergentes.

Corto circuito

La industria de energía solar está en shock ante los cambios que la Comisión Reguladora de Energía, que preside Leopoldo Melchi, plantea en generación distribuida.

Un cambio tiene que ver con las certificaciones de equipos, pues no hay quien los verifique.

La Asociación Mexicana de la Industria Fotovoltaica, que preside Jait Germán Castro Posadas, y el Colegio de Ingenieros Mecánicos Electricistas, de Ricardo Morales Salazar, señalan que la CRE pide cumplir normas cuando no hay laboratorios o entidades acreditadas para certificarlas.

Incluso, la Asociación de Normalización y Certificación (Ance), que dirige Abel Hernández, propuso sustituir regulaciones del proyecto por normas mexicanas.

Algunas compañías globales, como la china Ginlong Technologies (Solis), preparan un plan B para hacer frente a las modificaciones, pero necesitan tiempo para aplicarlo.

Otras podrían ampararse debido a que los cambios elevan sus costos.

Renuevan consejeros

Siguen las renunciaciones en los Consejos de Administración en varias instituciones financieras.

Ahora fue en Corporación Actinver. Elena Calatayud Hernando renunció a su cargo como miembro independiente del Consejo de Administración y como miembro de diversos comités de la corporación y sus subsidiarias.

Otro movimiento similar se registró recientemente en Scotiabank, pues el pasado 25 de noviembre se formalizó la renuncia de Guillermo Enrique Babatz Torres como miembro del Consejo de Administración del Grupo Financiero Scotiabank Inverlat y sus entidades.

Babatz Torres fue presidente del consejo y renunció el 18 de noviembre pasado, lo que dio lugar al nombramiento de Georgina Kessel Martínez para ocupar dicho cargo.

No obstante, Guillermo Babatz continuará siendo miembro del Consejo de Administración de The Bank of Nova Scotia, entidad financiera del exterior controladora de Scotiabank.

Otro movimiento reciente es el que se dio en Banco Base con las renunciaciones de Manuel Fernando Sescosse, quien fungió como consejero propietario independiente; Ángel César González, que fue consejero suplente, y José Francisco Meré Palafox, también suplente.

En la última asamblea general de accionistas de Banco Base se propuso a Enrique Eduardo Galeana Ugalde y a Fernando Luege Mateos, pero quedó vacante una posición de consejero propietario independiente.

Sofipo en vilo

[Abrir claramente](#)

La operación y existencia de la Sociedad Financiera Popular (Sofipo) Caja de la Sierra Gorda, que lleva Jorge Cruz Ortega, está en vilo.

Esta financiera registra severos problemas de capitalización. Hasta julio de 2022, el nivel de capitalización se situó en -7 mil 147.75 por ciento, de acuerdo con los registros de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

La extinta Operadora de Recursos Reforma tuvo en junio de 2020 un nivel de capitalización de -3 mil 400 por ciento, y posterior a ello se le revocó su autorización.

Se sabe que la CNBV, a cargo de Jesús de la Fuente Rodríguez, está revisando la situación de Sierra Gorda, pero hasta el momento ni esta autoridad ni la propia sofipo han emitido algún pronunciamiento al respecto. Tampoco se ha dicho nada desde la Asociación Mexicana de Sociedades Financieras Populares (Amsofipo), encabezada por David Romero, pues Sierra Gorda no es parte de sus representados.

Sierra Gorda tiene operaciones de ahorro y crédito popular, así como financiamiento a micro, pequeñas y medianas empresas.

Su operación consiste en la captación de recursos mediante depósitos de socios, clientes y la colocación de los mismos a través de préstamos.

Suman al TIPAT

A la puesta en marcha del Tratado Integral y Progresista de Asociación Transpacífico (TIPAT) se están sumando más países y en esta ocasión lo hizo Malasia.

El martes pasado entró en vigor el TIPAT para esa nación asiática, lo que la suma al grupo de 11 países, entre ellos México, que decidieron continuar con el pacto comercial pese a la salida de Estados Unidos durante la etapa de negociaciones.

En el caso mexicano, este tratado, conocido también como CPTPP, por sus siglas en inglés, entró en vigor el 30 de diciembre de 2018, y tocó a la entonces Secretaria de Economía Graciela Márquez, dar el banderazo de salida.

En esa fecha también se sumaron Australia, Canadá, Japón, Nueva Zelanda y Singapur.

Ya para el 14 de enero de 2019 lo puso en marcha Vietnam y el 19 de septiembre de 2021 Perú hizo lo mismo.

Así que sólo faltan Chile y Brunei para que el tratado comercial entre en vigor.

El TIPAT se firmó en Santiago de Chile el 8 de marzo de 2018 por los 11 países que lo conforman. Otras naciones ya han solicitado ser miembros de este pacto y la más controvertida es la petición de China.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2022-12-02/op238939>

Fecha de publicación: 02-12-2022